

## HIMNO DEL AGRARISTA<sup>1</sup>

Marchemos agraristas a los campos  
a sembrar la semilla del progreso  
marchemos siempre unidos sin  
tropiezo  
laborando por la paz de la nación.

No queremos ya más luchas entre  
hermanos  
olvidemos los rencores compañeros  
que se llenen de trigo los graneros  
y que surja la ansiada redención.

Voy a empezar a cantarles  
la canción del agrarista,  
les dire muchas verdades,  
señores capitalistas.

Es el cantar de los pobres  
que en el campo trabajamos,  
los que con tantos sudores  
nuestras tierras cultivamos,

mucho tiempo padecimos  
la esclavitud del vendido,  
hasta que al cabo pudimos  
ver nuestro triunfo reunido.

(Coro)

*¡Ay! ¡Ay! ¡Ay!,  
luchando por nuestro anhelo  
murieron muchos hermanos,*

*que Dios los tenga en el cielo.*

Don Porfirio y su gobierno,  
formado por dictadores,  
nunca oyeron de su pueblo  
las quejas y los clamores.

Siempre trabaja y trabaja,  
siempre debiendo al tendero,  
y al levantar las cosechas  
salió perdiendo el mediero.

Nuestras chozas y jacales  
siempre llenos de tristeza,  
viviendo como animales  
en medio de la riqueza.

(Coro)

¡Décima compañeros:  
“Y en una fonda o café  
se presenta un arrancado,

luego sale cualquier criado  
diciendo: “Espérese usted”,  
pero si un decente fue  
quien pidió plato o licor,

Dicen: “Mande usted, señor,  
pida usted, que se le ofrece?”,  
porque en este comedor  
siempre el pobre desmerece”.

---

<sup>1</sup> Versión de Lucha Reyes, Antonio  
Bribiesca y Pepe Gutiérrez.

En cambio los hacendados,  
dueños de vidas y tierras,

se hacían los disimulados  
sin escuchar nuestras quejas.

Vino el apóstol Madero,  
y al grito de redención,  
todo el pueblo por entero  
se fue a la Revolución.

Mataron a don Panchito,  
y subió Huerta al poder;  
pero el pueblo verdadero  
no dio su brazo a torcer.

Era la lucha del pobre  
que sin miedo fue a la guerra,  
a pelear sus libertades  
y un pedacito de tierra.

(Coro) ;

Paso Carranza a la historia,  
y el general Obregón  
nos repartió nuestras tierras  
por todita la nación.

El general Calles luego,  
con su fuerte voluntad,  
protegió nuestros derechos  
y nos brindó su amistad.

Mas la ambición escondida  
hizo otra guerra civil,  
cuando ya era Presidente  
con Emilio Portes Gil.

(Coro)

Y todos los agraristas,  
como un solo ser humano,  
defendimos al gobierno  
con las armas en la mano.

Nuestro lema es el trabajo,  
queremos tierras y arados,  
pues la patria necesita  
de sus campos cultivados.

Cantemos todos unidos  
la más bonita canción:  
la canción de la Esperanza,  
de Libertad y de Unión.

(Coro)

Marchemos agraristas a los campos  
a sembrar la semilla del progreso.  
Marchemos siempre unidos sin  
tropiezo,  
laborando por la paz de la nación.

No queremos ya más luchas entre  
hermanos,  
olvidemos los rencores compañeros;  
que se llenen de trigo los graneros  
y que surja la ansiada redención.

COMPOSICIÓN POPULAR